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На военные рельсы 

На помощь военным ре-
шили прийти и производ-
ства, которым для этого при-
шлось перепрофилировать-
ся. Каждый из неравнодуш-
ных нашел нишу, которая 
пригодится мобилизован-
ным. Свердловская компа-
ния, которая занимается по-
шивом спортивной одеж-
ды, выпускала балаклавы и 
раньше. Сейчас швеи уве-
личили объемы производ-
ства, а несколько дней на-
зад запустили новую ли-
нию по пошиву составляю-
щих разгрузочных жилетов. 
За ближайшие две недели, 
рассказывает директор ком-
пании, планируется нарас-
тить мощь до выпуска 300–
500 единиц подсумков в 
день.

«Как объявили частич-
ную мобилизацию, мы по-
няли, что без нашего уча-
стия – производителей одеж-
ды – здесь никак не обой-
тись. Большое количество 
ребят ушли воевать, и, если 
мы им поможем, это будет 
правильно. Спрос на бала-
клавы у нас вырос в сто раз. 
Сколько он продержится – 
трудно сказать. Я думаю, что 
еще месяц-два», – рассказал 
директор компании Андрей 
Евтюхов. 

Сейчас компания плани-
рует перевести на изготовле-
ние частей военной экипи-
ровки до 90 процентов швей, 
для этого уже закуплены 12 
новых машин. Как добавил 
Андрей Евтюхов, шьют такие 
предметы они по предзаказу, 
и если появится необходи-
мость – выведут в производ-
ство новые линии.

«Производство одежды 
для военных в любом случае 
будет пользоваться спросом. 
Времена года меняются, нуж-
на и зимняя одежда, и лет-
няя, и мы в этом однозначно 
будем участвовать, пока бу-
дет необходимость», – доба-
вил он.

Свой вклад в помощь за-
щитникам решили внести и 
разработчики. В Первоураль-
ске общему делу помочь ре-
шили сотрудники конструк-
торского бюро. Его директор 
Алексей Елисеев поделился 
задумкой в соцсетях: «Бук-
вально сутки подумав, я оста-
новился на жгуте кровооста-
навливающем. Уже на следу-
ющий день начертили, отда-

ли файлы в цех, все нюансы, 
связанные с производством, 
проработали, запустили в 
производство прототипы и 
рассчитали себестоимость», – 
написал он. 

Алексей пояснил, что ар-
мейский жгут – очень важное 

изделие на фронте. Но по 
всей стране это изделие ис-
чезло с прилавков аптек. По-
этому первоуралец и принял 
решение запустить акцию: 
юридические лица, предпри-
ниматели могут купить жгу-
ты почти по себестоимости 

– 350 рублей за штуку и пе-
редать их в военкоматы или 
фонды, которые доставят 
их бойцам. Наценка на жгут 
– десять процентов, на эти 
средства также хотят изгото-
вить жгуты и бесплатно пе-
редать мобилизованным. 

Народный «швейбат»

В разных городах Сверд-
ловской области мастерицы 
безвозмездно шьют и вяжут 
для мобилизованных земля-
ков теплые вещи – носки, ва-
режки, балаклавы. В народном 

«швейбате» – уже сотни жен-
щин: среди них и профессио-
нальные швеи, и те, кто зани-
мается рукоделием для души.

Психолог из Нижнего Та-
гила Ирина Мельникова орга-
низовала вокруг себя едино-
мышленниц, которые кроят 
и шьют варежки, снуды и ба-
лаклавы.

– Когда объявили моби-
лизацию, я расспросила лю-
дей с военным опытом, че-
го не хватает ребятам. Оказа-
лось – обычных варежек, не-
промокаемых и утепленных 
(в штатных перчатках ру-
ки мерзнут), а также теплых 
флисовых балаклав и снудов. 
Бросила клич в соцсетях, и на 
него откликнулись больше 
полусотни тагильчанок. На-
шлись неравнодушные люди 
и в других городах.

Сейчас Ирина курирует 
три группы рукодельниц – в 
Нижнем Тагиле, Екатерин-
бурге и Тюмени. Масштабы 
впечатляют: тагильчанки, на-
пример, скроили 250 пар ва-
режек, отшили 203 балаклавы 
и 78 снудов.

В Сысертском городском 
округе в сообщество объеди-
нились больше 70 рукодель-
ниц. Женщины отшили и 
отправили солдатам почти 
2 000 балаклав. Помимо это-
го, они шьют носки, манишки 
и разрабатывают новую мо-
дель варежек. Энтузиазм жен-
щин поддержали местные уч-
реждения культуры. Напри-
мер, в ДК в Патрушах им вы-
делили отдельное помеще-
ние со столами для кроя и по-
шива изделий.

А в Сухом Логе умелиц 
поддерживает районная га-
зета «Знамя победы», где от-
крылся городской пункт сбо-
ра гуманитарной помощи для 
мобилизованных. На днях ре-
дакция объявила о приеме 
пряжи для рукодельниц. Сре-
ди них – мастерица с 40-лет-
ним стажем Ольга Димова. 
Вместе с несколькими едино-
мышленницами она вяжет 
для военнослужащих носки. 

– С начала спецоперации 
уже успела связать шесть пар. 
Очень счастлива, что могу та-
ким образом поддержать на-
ших защитников, – говорит 
она. – Каждую работу начинаю 
с молитвой: пусть вязаные ве-
щи греют и оберегают ребят. 
Будем вязать до тех пор, пока 
не вернутся домой с победой!

Екатерина СЕРДИТЫХ, 
Ольга БЕЛОУСОВА, 
Евгений АКСЁНОВ, 

Иннокентий ЛАВРЁНОВ
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ОБЛАСТЬ НА КАРТЕ

 Сысерть

В Сысерти начал работать новый остановочный комплекс 
повышенной комфортности. 

Как сообщают «Сысертские вести», он расположен в 
микрорайоне Новый, здесь останавливаются автобусы, 
следующие по городским и муниципальным маршрутам.

Стоимость комплекса составила около 44 миллионов 
рублей. Здание оснащено системой видеонаблюдения и 
сигнализацией. Внутри – зона ожидания с 18 посадочными 
местами, кофейня и три санитарные комнаты. В дальнейшем 
в зале ожидания разместят постаматы и банкоматы, также 
откроется центр выдачи посылок.

 Атиг (Нижнесергинский МР)

В поселке Атиг открыли мемориал «Боевое братство». 
Как пишет газета «Новое время», мемориальный комплекс 

был установлен за счет средств жителей поселка. Он включает 
в себя макет самолета Ан-12, советский БТР-60 и памятные 
доски, на которых увековечены названия всех локальных 
конфликтов с 1961 года по настоящее время, участниками 
которых были советские и российские военнослужащие.

 Ревда

В Ревдинском педколледже учебная эвакуация 
закончилась предложением руки и сердца. 

Как пишет «Ревдинский рабочий», студентку последнего 
курса Диану Хакимзянову сотрудники МЧС вывели из 
здания со спасательным шлемом на голове. Сняв его, девушка 
увидела своего возлюбленного, сотрудника пожарной части
Александра Пивоварова. На глазах у всего педколледжа 
юноша сделал ей предложение руки и сердца, от которого 
девушка не смогла отказаться.

 Средний Баяк (МО Красноуфимский округ)

В деревне Средний Баяк открыли обновленную детскую 
площадку. 

Как сообщается в паблике «В Красноуфимском районе», 
на средства депутатского фонда были куплены качели и 
карусели. Оборудование жители установили своими силами.

 Байны (городской округ Богданович)

Проект благоустройства спортивной площадки в селе 
Байны стал одним из победителей конкурса лучших 
практик по благоустройству сельских территорий. 

Как рассказал телеканал «ТВ-Богданович», конкурс 
проводит Минсельхоз РФ. Байны получили бронзовую медаль 
в номинации «Лучший проект по созданию и благоустройству 
спортивных площадок». Эту площадку обустроили на берегу 
реки Каменки в прошлом году, сейчас она пользуется 
огромным успехом у жителей.

 Лесной

В Лесном провели спецоперацию по спасению совы. 
Как пишет информационный портал «В Лесном», в 

полицию позвонили неравнодушные граждане с сообщением, 
что в окно квартиры одного из многоквартирных домов на 
улице Ленина залетела сова и застряла между рамами, верхняя 
часть окна была разбита. 

На место выехали полицейские. Дверь квартиры никто 
не открыл, поэтому сначала сотрудникам правопорядка 
пришлось найти хозяина квартиры, а затем привлечь к помощи 
спасателей. Птицу успешно достали и отпустили на свободу.

 Артемовский

В Артемовском на стадион школы № 12 сел вертолет 
санавиации. 

Как отмечают «Егоршинские вести», это событие 
удивило обывателей: обычно такие вертолеты садятся на 
стадионе «Машиностроитель» либо на месте недостроенной 
поликлиники.

В пресс-службе районной больницы пояснили, что служба 
санавиации забирала режевлянина, который был избит и 
поступил в ЦРБ с черепно-мозговой травмой тяжелой степени. 
Было принято решение транспортировать пациента в 23-ю 
больницу Екатеринбурга для оперативного лечения.

Ольга БЕЛОУСОВА

( ИМПОРТОЗАМЕЩЕНИЕ )

С французского на русский
Производство стройматериалов локализуется на Урале

В конце прошлой недели 
на заводе по производству 
сухих строительных смесей 
в Полевском побывал 
исполняющий обязанности 
заместителя губернатора 
Свердловской области 
Дмитрий ИОНИН. 
Он обсудил с руководством 
предприятия планы 
по увеличению мощностей 
и выпуску новой продукции. 
Для нашего региона 
с его высокими темпами 
строительства обеспечение 
собственными расходными 
материалами имеет важное 
значение. 

Завод по производству су-
хих строительных смесей в 
Полевском был введен в экс-
плуатацию десять лет назад. 
Одновременно с ним в непо-
средственной близости нача-
ло работать предприятие по 
выпуску молотого мрамора 
– сырья для изготовления су-
хих строительных смесей. Оба 
они были построены с нуля с 
участием иностранных ком-
паний и вместе составляют 
единую технологическую це-
почку. Соинвесторами проек-
та в части подготовки инфра-
структуры и предоставления 
налоговых льгот выступили 
правительство Свердловской 
области и Инвестиционный 
фонд РФ. Общий объем инве-
стиций превысил 1,2 млрд ру-
блей, город получил около 200 
новых рабочих мест.

Пуск предприятий в По-
левском дал возможность еще 
в 2012 году начать импортоза-
мещение. Здесь производятся 

клеи, штукатурки, системы на-
ружного утепления фасадов, 
гидроизоляционные матери-
алы, грунтовки, а также сухие 
финишные смеси премиум-
класса на основе белого мра-
мора. Теперь предстоит сделать 
следующий шаг. Руководство 
предприятия намерено уве-
личить объемы производства, 
наладить изготовление новой 
продукции, а также модерни-
зировать энергосберегающие 
технологии и добиться сниже-
ния эмиссии углекислого газа 
при производстве продукции. 
Общий объем инвестиций оце-
нивается в 70 млн рублей.

– Губернатором Свердлов-
ской области поставлена за-

дача по обеспечению про-
мышленной независимости. 
Сегодня для нашего строи-
тельного комплекса нужны 
сухие смеси в больших коли-
чествах. И это должны быть 
наши, местные, локализо-
ванные строительные смеси, 
– подчеркнул Дмитрий Ио-
нин. – Предприятие в Полев-
ском эту задачу выполняет, 
а также реализует инвести-
ционные программы по рас-
ширению производства. Мы 
готовы помогать. Рассматри-
вается вопрос о присвоении 
статуса регионального или 
приоритетного инвестици-
онного проекта, что поможет 
с точки зрения дополнитель-

ных налоговых льгот и пре-
ференций.

По словам директора пред-
приятия Алексея Хмелева, уро-
вень локализации производ-
ства в Полевском уже достиг 90 
процентов. Теперь предстоит 
сделать следующий шаг.

– Мы стремимся к мак-
симальной эффективно-
сти бизнеса без какой-то под-
держки со стороны, – отметил 
он. – Если раньше мы многое 
везли из Европы, то в настоя-
щее время уже произошла за-
мена на российских и частич-
но азиатских поставщиков. 
Мы продолжаем производить 
продукцию с такими же свой-
ствами, с таким же качеством, 

но закупаем компоненты в 
тех странах, где можем ку-
пить их, не опасаясь санкций.

По поручению губернато-
ра Евгения Куйвашева в регио-
не реализуется политика под-
держки предприятий строй-
комплекса. В настоящее время 
здесь производится более 95 
процентов необходимого объ-
ема стройматериалов. В част-
ности, изготовление сухих 
строительных смесей всевоз-
можных видов и марок нала-
жено в Арамиле, Асбесте, Бе-
резовском, Богдановиче, Ека-
теринбурге, Кировграде, Ниж-
нем Тагиле, Сухом Логу. 

– В нашем регионе стро-
ительных материалов, в том 

числе сухих смесей и гипсо-
вых продуктов, выпускается 
достаточно, даже с избытком, 
– сообщил «ОГ» президент 
Национального объединения 
участников строительной ин-
дустрии и Союза предприя-
тий строительной индустрии 
Свердловской области Алек-
сандр Лощенко. – С добавка-
ми – красителями, смолами 
и прочим тоже проблем нет, 
российские предприятия с их 
производством справляются. 
Проблемы есть с оборудова-
нием, оно в большинстве сво-
ем импортное, и запчастями к 
нему. Но и они уже решаются.

Татьяна БУРОВА

В ТЕМУ

С 18 по 21 октября в Свердловской области пройдет международный 
строительный форум и выставка 100+ TechnoBuild. – Главная тема 
форума и выставки – «Строительство будущего. Новые возможности» 
– в полной мере отвечает вызовам, стоящим сегодня перед отраслью, 
– сказал Евгений Куйвашев, выступая на оргкомитете по подготовке 
мероприятия в Минстрое России. – Особый акцент будет сделан на 
вопросах повышения импортонезависимости в строительстве, 
а также на локальном производстве материалов и технологий.

СПРАВКА

Завод по производству сухих строительных смесей в Полевском 
является одним из предприятий французской компании 
«Сен-Гобен». Она имеет 800 производственных площадок 
в мире, из них 11 находятся в России и странах СНГ. 
Заводы «Сен-Гобен» участвуют в борьбе за снижение 
экологического вреда от своего производства. 
К примеру, в Полевском реализован проект многоуровневой 
рекуперации тепловой энергии.
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Завод в Полевском вместе с другими свердловскими предприятиями закрывает потребность региональных 
строителей в расходных материалах
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На производстве спортивной одежды подстроились под нужды мобилизованных за две недели

Самомобилизация по-уральски

Форма одежды «номер восемь»

Андрей из Екатеринбурга (фамилию он просил не называть) о 
себе говорит «прошел много чего, много где побывал». Являясь 
контрактником, принимал участие и в специальной военной 
операции: вместе со своим подразделением выполнял боевые 
задачи  в Черниговской области, был снайпером и наводчиком 
реактивной системы залпового огня «Град».

– Андрей, какие проблемы у вас возникали с экипировкой? 
– Тот бронежилет, что я получил от Минобороны, 

не приспособлен для ведения активных боевых действий, он очень 
тяжелый и неудобный! В таком не то что бегать, ходить трудно. 
В один не очень приятный момент его просто с меня срезало, 
сорвало осколками. Мне повезло: друзья подарили легкий 
титановый с кевларовым подстилом. Весит всего полтора 
килограмма, но гораздо прочнее штатного: и осколки попадали, 
и чего с ним только не было! В роте такой был у меня и еще 
у нескольких человек. 

– Насколько сложно было подобрать необходимое 
снаряжение, экипировку?

– В мирной жизни сложностей нет. Тактический рюкзак, 
например, я купил на маркетплейсе за три тысячи рублей. 
Он выдержал многое. Я бы посоветовал заранее обзавестись 
тактическими перчатками – очень нужная вещь. У кого их нет, носят 
обычные, рабочие – два-три применения – и порвались. Тактические 

перчатки тоже невечные, но служат гораздо дольше. Наколенники 
и налокотники – это самое важное, значительно повышают 
выживаемость. 

– Каким образом? 
– Был момент, когда я перебегал под огнем, споткнулся и рухнул, 

при этом сильно приложился коленом о камень. Наколенник на мне 
в тот день был один, но, слава Богу, там где надо, попади я на камень 
незащищенным коленом – сломал бы его точно.

– Но есть же в войсках современная экипировка «Ратник», 
где все это предусмотрено!

– Есть, но не у всех. Мобилизованным, думаю, она вряд ли 
достанется, огромное количество людей одеть одномоментно в 
современную экипировку просто не получится. Одевают в то, что было 
на складах. Оно крепкое, теплое, но, на мой взгляд, не очень удобное. 
По своему опыту знаю, что любой, кто попал в зону боевых действий, 
будет очень стараться, чтобы одеться, обуться как можно лучше. 

– Форма «номер восемь»? 
– Да, «что достали, то и носим». Это не для красоты, поверьте, 

это вопрос выживания. Человек в боевых условиях обзаводится чем 
может. Как бы это страшно и тяжело ни звучало, в боевых условиях 
приходилось и с трупов снимать какие-то вещи, чтобы надеть 
на себя – и в конечном итоге выжить.  


